

Eine Herzenssache

17.09.09 EbersbergFacebook

Poing - Margit Haanraets ist seit vier Jahren Klassenpatin. Sie unterstützt während des Unterrichts schwächere Grundschüler. Für sie steht fest: „Es ist eine Herzenssache.“



„Wir greifen den langsamsten Schülern unter die Arme“, sagt Klassenpatin Margit Haanraets. Foto: dz

Poing – Margit Haanraets hat bisher vielen kleinen Grundschülern Mut gemacht, sie unterstützt, ihnen zugehört. Ein Mädchen ist der Poingerin besonders im Gedächtnis geblieben: „Die Kleine kam aus dem Ausland, sprach fast kein Wort deutsch.“ Jeden Freitag hat sich Haanraets mit ihr in der Schule getroffen und sie haben geübt. Wochen später hat das Mädchen eine zwei in der Deutscharbeit bekommen. „Das hat mich sehr gefreut“, erzählt sie.

Haanraets ist Klassenpatin. Sie ist eine von 16 Frauen, die die Grundschullehrer der Volksschule an der Gruber Straße sowie die Grundschule an der Karl-Sittler-Straße unterstützen. Im Unterricht kommen die Paten einmal wöchentlich für zwei Stunden zum Einsatz: „Wir greifen den langsamsten Schülern unter die Arme, sind bei Ausflügen dabei.“

Die Klassenpatin arbeiten ehrenamtlich. Bevor sie in den Unterricht gehen, müssen sie an

Vorbereitungsseminaren teilnehmen. Haben sie die vier Vormittage absolviert, treffen sich die Frauen alle zwei Monate zum Praxistreffen. Neben Vorträgen sprechen die Frauen über Probleme, „wie wir beispielsweise mit schwierigen Kindern umgehen können und wir tauschen uns aus“.

Die Klassenpaten unterliegen der Schweigepflicht – „alles, was im Unterricht passiert, was die Kinder und die Lehrerinnen erzählen bleibt unter uns“. Daher genießen die Paten hundertprozentiges Vertrauen.

Die Initiative gibt es nur in Poing – sonst nirgendwo, erzählt sie. Margit Haanraets denkt weiter: „Ich habe eine Vision: So etwas müsste es an allen Schulen geben.“ Bisher haben die Paten nur erst- bis Viertklässler unterstützt. „Wir wollen auch in höheren Klassen aktiv werden.“ Die Poinger Initiative sucht dringend weitere Helfer, um eine Unterstützung weiterhin zu garantieren.

Wer Klassenpate werden möchte, meldet sich bei Birgit Heitkamp unter (0 81 21) 77 27 09, bei Margit Haanraets unter (0 81 21) 8 14 87 sowie bei Cornelia Funk unter (0 81 21) 8 26 27.